
別記様式（第4条関係） 

会 議 録 
会議の名称  令和５年度第２回加東市学校給食センター運営委員会 

開催日時 令和６年２月１９日（月）午後１時３０分から午後２時３０分まで 

開催場所  加東市学校給食センター 会議室 

議⾧の氏名 ( 副委員⾧ 福井明 ) 

出席及び欠席委員の氏名 

【出席委員】４名 

福井明副委員⾧ 森下智行委員 江頭こず恵委員 大塩満男委員 

【欠席委員】２名 

説明のため出席した者の職氏名 

なし 

出席した事務局職員の氏名及びその職名 

教育⾧              藤原哲史 

教育振興部⾧           鈴木敏久 

教育振興部教育総務課副課⾧    堅田美佳 

教育総務課学校給食センター所⾧  大久保めぐみ 

同         主査   堀内千稔 

同       栄養教諭   中野芽依 

同  臨時講師（栄養担当）  田路永子 

同  臨時講師（栄養担当）  丸山莉穂 

議題、会議結果、会議の経過及び資料名 

１．≪議題及び会議の結果≫ 

【審議の概要】 

第 1 号議案 令和５年度学校給食センター事業報告 

      ・承認 

第 2 号議案 令和５年度学校給食費の状況 

      ・承認 

第 3 号議案 令和５年度学校給食センター事業計画（案） 

      ・承認 

２．≪会議の経過≫ 

【開会】 

・あいさつ 福井明副委員⾧、藤原哲史教育⾧ 



【議事】 

事務局：出席委員４名、欠席委員２名で、本日の運営委員会は過半数の出席をいただいており

ますので、学校給食センター規則第 13 条第 2 項の規定に基づき会議は成立いたしま

す。それでは、会議の進行については、委員⾧に務めていただくことになっておりま

すが、校務で欠席のため、福井副委員⾧に進行をお願いいたします。 

議 ⾧：議事が円滑に進行しますように皆様のご協力をよろしくお願いいたします。進行に当

たり、事務局の説明については、時間短縮を図るために要点のみの簡潔な内容でお願

いします。委員の皆様には、ご不明な点等ございましたら、遠慮なくご質問ご意見を

いただきますようにお願いいたします。では、第１号議案令和 5 年度学校給食センタ

ー事業報告について、事務局から説明をお願いします。 

事務局：（資料を用いて説明） 

議 ⾧：ご意見ご質問がありましたら、お願いします。 

委 員：（発言なし） 

議 ⾧：意見がないため第 1 号議案について承認でよろしいですか。 

委 員：（承認） 

議 ⾧：第 2 号議案令和 5 年度学校給食費の状況について説明をお願いします。 

事務局：（資料を用いて説明） 

議 ⾧：ご意見ご質問がありましたら、お願いします。 

委 員：（発言なし） 

議 ⾧：意見がないため第 2 号議案について承認でよろしいですか。 

委 員：（承認） 

議 ⾧：第 3 号議案令和 6 年度学校給食センター事業計画（案）について説明をお願いしま

す。 

事務局：（資料を用いて説明） 

議 ⾧：ご意見ご質問がありましたら、お願いします。 

委 員：（発言なし） 

議 ⾧：意見がないため第 3 号議案について承認でよろしいですか。 

委 員：（承認） 

議 ⾧：以上で決議事項についてはすべて承認です。これで進行を事務局にお返しします。あ

りがとうございました。 

事務局：委員の皆さまにお集まりいただいておりますので、本日の議事以外のことでも結構で

すので、委員の皆様からお一人ずつご意見等を頂戴できればと思います。 

委 員：給食とても美味しかったです。ひとつ、今年度の後半、給食費が無料になりましたよ

ね。これまでも加東市の給食費は近隣の中で一番安いということでしたが、同じよう

に安いのですか。 

事務局：兵庫県下で一番安いです。 

委 員：保護者から徴収しなくなった給食費は、市から出しているのですか。 



事務局：市費から支出しています。 

委 員：これは全国的な話なのですか。 

事務局：各自治体の判断です。 

委 員：なぜ無償になったのですか。 

事務局：子育て支援の施策の一つです。 

委 員：それは非常にいいことだと思います。これからも続けるのですか。 

事務局：議会の承認も得ておりませんので、今のところは予定です。 

委 員：好評ですよね。これからは子どもに優しい政策が絶対にいいと思っています。例えば、

最近これだけ学級閉鎖になっているので子どもの予防接種を無料にするとか。これか

ら将来背負っていく子どもたちに、教育費もそうですが、給食費とか医療費の無料な

ど非常にいいことだと思います。 

事務局：ありがとうございます。委員からご提案いただいている無償化は好評でして、ただこ

れからもそういう方向性をもってということで、これから議会等もあるので、まだそ

うなったということではありませんが、よろしくお願いいたします。 

委 員：今、一番下の子が中学生で今年卒業です。上の子の時から学校給食には本当に感謝し

ていて、私が子どもの時は給食がなかったので、給食の有り難さもわからないし、自

分が子どもの時の記憶として親が作ってくれた毎日のお弁当の有り難さがあります。

あの頃に給食があれば、母親ももっと楽ができていたとつくづく思います。家で給食

の話を子どもとよくしているので、「今日はこんなのが出ておいしかった。」とか言う

のですが、中学生の女子からすると、唐揚げの１個の大きさがちょっと大きくて一口

で食べられないとか、前に先生がおられたら大きな口を開けて食べるのも恥ずかしい

というようなことを女子は言っていました。給食がおいしかったと言って帰ってきて

くれるのは本当に感謝しかないです。ありがとうございました。 

委 員：子どもは中学生と小学６年生で、日々給食でもお世話になっております。今日いただ

いたちくわの磯辺揚げが懐かしくてちょっと感動しております。あと根菜のかみかみ

メニューもおいしくて、家でも作りたいと思いました。ありがとうございました。 

委 員：先ほど言いましたけど、子どもたちのために献立や調理にいろいろと工夫いただいて

本当にありがとうございます。 

今日が 2 月 19 日でもうすぐ 2 月も終わろうとしています。思い起こせばコロナ禍の最

初からもうすぐ 4 年で、4 年前の 2 月の終わり頃に一斉休校となり、あの時は本当に

大変でした。結局 3 月も学校が休みになり、春休みが終わってさあ 4 月だと思ってい

たら、兵庫県に緊急事態宣言が出て、4 月もまた休みになり、緊急事態宣言が延⾧にな

って休みも延⾧になり、結局 5 月いっぱいまで休みでした。加東市の場合は分散登校

というのが 2 回ほどあったと思うのですけど、給食は結局 6 月から始まって、あの時

の 1 年生の子どもたちは入学式が終わって 1 日だけ学校に登校して、あとずっと休み

だったので、いざ学校に来てみたら給食指導とか一切なしに、いきなり今日から給食だ

ったということを思い出します。 



当時の給食の時間に教師は何を見ていたかというと、黙って食べているかどうかでし

た。黙食と言われていましたので、当時のことを思い出すと、子どもたちには本当に申

し訳ないことだったと思います。本来、給食の時間は楽しい時間のはずが、教師は黙っ

て食べているかを見ていたのです。今見るのは、楽しんで食べているかというようなこ

とで、視点が全然違っています。当時、修学旅行も何とか行けたのですけど、パーテー

ションがあってしかも黙食ですので、楽しいお弁当や夜ご飯も黙って食べて、喋ってい

たら注意をされるという、今思えば本当に申し訳ないことでした。楽しいことをいっぱ

い奪われて、先ほど教育⾧も言われましたけど、「給食の時間にみんなで楽しく話しな

がら食べることができた。」やっぱりこれが大事だと思います。勉強が嫌いでも、今日

はこの給食があるから頑張れるといったことは、昔から変わりません。給食は子どもに

とっては学校に行く大きな楽しみの一つになっていて、これからも、栄養とかそれから

今朝ご飯食べてない子どもとかいろいろ課題は多々ありますが、給食の時間だけでも

みんなで食べることが楽しいということを大事にしていけたらなと思います。 

そう言いながら学校は食べる時間が限られていて、海外と違って昼休みにお昼ごはん

に 45 分も 1 時間も取れなくて、10 分 15 分で食べないといけないという現状ではある

のですが、せめて子どもにとって本当に給食の時間が楽しいというようにこれからも

していけるように、学校として取り組んでいけたらと思います。これからもまた子ども

たちのためによろしくお願いします。 

事務局：皆様の貴重なご意見をありがとうございました。 

 

【閉会】 

・あいさつ 鈴木敏久教育振興部⾧ 

 


